

García Maestro, J. P., *La Iglesia en el umbral del siglo XXI*, Ed. KHAF, Madrid 2013, 120 pp., 23 x 15,5 cm.

Hay temas que son siempre de actualidad o de actualización, entre los cuales está éste de la Iglesia en cada momento histórico. Juan Pablo García Maestro, religioso trinitario y profesor de Teología, materia en la es doctor, autor de otros estudios, dice que «con este breve trabajo desea prestar un servicio a todas las personas, que forman parte de la comunidad eclesial y quieren saber por qué existe la Iglesia». Divide su estudio en tres partes, la Iglesia en el siglo XXI, fundamento bíblico e histórico y el legado de Vaticano II, con una serie de breves cuestiones. La mayoría de estas cuestiones las plantea en forma de preguntas, que se plantean muchos cristianos, según manifiesta haber constatado. Entre los interrogantes, señala los que más preocupan al laicado, sobre cómo ven a la Iglesia y cómo se

sienten los jóvenes en ella, en el umbral del siglo XXI, con sus retos y signos de los tiempos.

En la primera parte, con una visión, un poco pesimista, plantea cuestiones vitales ante la división entre el aceptar la fe en Cristo y la concepción errónea de la Iglesia. ¿Por qué estamos en la Iglesia? ¿Qué espera la humanidad de la Iglesia? o la conveniente autocrítica. Sobre el fundamento bíblico repasa la visión de eclesiología de cada evangelio, que en S. Lucas comprende los Hechos de los Apóstoles, y la que se da en los escritos de S. Pablo. Después responde a preguntas de cómo la Iglesia misterio o el significado de amar a la Iglesia o lo que quiere decir comunión eclesial. En cuanto al legado del Vaticano II, que fue un concilio pastoral dedicado a la Iglesia, vista desde la Teología y su presencia y vida en el mundo actual; subraya que Juan Pablo II y Benedicto XVI aseguran que sigue siendo brújula que orienta la misión de la Iglesia en el siglo XXI. Sin embargo sigue siendo casi desconocido para muchos y mal interpretado por otros. Aunque dice en el prólogo que escribe para todos y se expresa con un lenguaje fácilmente comprensible, quizá en muchos casos hará falta cierta preparación u orientación de expertos.

Laboa, J. M., *Jesús en Roma*, Ediciones Khaf, Zaragoza 2013, 182 pp. 15,5 x 23 cm.

Tras cuarenta años de haber ejercido la enseñanza de Historia de la Iglesia, Laboa quiere ofrecernos una parábola desenfadada y cariñosa sobre la Iglesia tal y como Jesús la soñara, despojada de los aderezos con que los hombres hemos ido adornándola a lo largo del tiempo para revestirla conforme a nuestra sensibilidad.

Con una prosa ágil, recrea de forma novelada la primicia que podría representar la aparición visible de Cristo en la ciudad de Roma, en sus calles, plazas, talleres, parroquias e incluso en la curia vaticana, con nombres de lugares y personajes reales, como el Papa emérito Benedicto XVI y de algunos cardenales, como Bertone o Sodano.

Imagina el impacto que el anuncio de la visita personal de Jesús a la ciudad podría representar en relación con la aplicación del concilio Vaticano II en la Iglesia; cómo sería acogida su presencia en una parroquia de barrio, que intenta vivir la comunión eclesial cultivando unas relaciones humanas cercanas; el desconcierto proclive al ridículo un tanto jocoso que provocaría en la curia romana; la inquietud que avivaría en la clase política. Con ocasión de su visita a un concierto multitudinario de jóvenes, Jesús proclama el Evangelio a los alejados de la Iglesia, y su mensaje encuentra eco en los corazones. Jesús se presenta también en medio de una comunidad de religiosas que habían consagrado su vida a atender a los más desfavorecidos: huérfanos, enfermos, ancianos; se encuentra con un humilde hermanito de Foucauld, barrendero de las calles de Roma...

Jesús recorre Roma acompañado por personajes históricos relevantes en la vida de la Iglesia, que van haciendo anotaciones a lo que ven: Pedro apóstol, Mateo, Francisco de Asís, Tertuliano, Felipe de Neri, Catalina de Siena, Agustín de Hipona, Ignacio de Loyola, entre otros. Son continuas las referencias a personajes actuales como Juan XXIII, o Maximiliano Kolbe, o Teresa de Calcuta, o monseñor Romero. Asimismo hace constantes alusiones a situaciones reales que viven los hombres y mujeres de hoy: como el sida, la forma de las celebraciones litúrgicas, la migración, la ancianidad, la muerte, las inquietudes juveniles, la escasez de vocaciones a la vida reli-

"LA CIUDAD DE DIOS"

Vol 226 AÑO 2013 N.º 2

giosa o sacerdotal, el robo de documentos confidenciales del despacho de Benedicto XVI.

Jesús y su comitiva quedan extrañados de la multitud de templos y evocaciones de la religión cristiana que van encontrando en la ciudad, y que no tienen su reflejo en las costumbres de sus ciudadanos. Tertuliano y Cipriano asisten estupefactos a la sofisticación que habían alcanzado las ceremonias de una misa pontifical de la que son testigos. Los apóstoles Juan y Andrés ojean curiosos las publicaciones que se exhiben en los escaparates de las librerías de la Vía de la Conciliación.

Por fin, se produce el tan esperado encuentro de Jesús con lo más granado de la curia romana, en la capilla del noviciado de las Hermanitas de Jesús en Tre Fontane, desde la custodia, en que se encontraba expuesto el Santísimo. Jesús habla con claridad a los corazones de los presentes devolviendo toda su pureza al mensaje cristiano.